
第４回  

学 校 運 営 協 議 会 

 

 
                                                          

 

 令和３年２月２６日（金） 

下野市立吉田東小学校 

「運動会：鼓笛隊演奏」１０月３１日（土）  



第４回学校運営協議会 次第 

 

○ 授 業 参 観 （各教室）    １４：４０～１５：１０ 

(６校時の一部参観) 

 

○ 学校運営協議会（第１ホール） １５：１５～１６：００ 

 

 

 

 

１ 開 会 

     ・学校長挨拶 

 

２ 説 明 ・協 議 

（１）「吉東小の教育活動」について 

・学校評価の結果分析について 

・来年度に向けて 

 

（２）学校運営協議会委員から 

 

 

（３）その他 

 

 

 

３ 閉 会 

 

小中一貫教育コーディネーター  上野 保久 様 

学校運営協議会委員 

 伊澤 行雄 様   小室 佳子 様   田口 裕之 様   

伊澤 美智江 様  宇賀地 平 様   舘野 勝 様 

 

 



令和２年度 第４回 学校運営協議会 

                  令和３年２月２６日（金）１４：３０～１６：００  

                        吉田東小学校 第１ホール にて 

                                         進行：星野  記録：髙山 

 参加者 ７名  

   伊澤行雄 会長、 小室佳子 委員、 舘野勝 委員、 上野保久 地域学校協働

活動推進員、  竹田昌彦 校長、  星野良子 教頭、  髙山靖子 教務主任 

１ 開会 

２ 日程説明 

３ 授業参観  

４ 学校長挨拶 

５ 説明・協議 

（１）吉東小の教育活動について 

 ①学校評価の結果分析について 

教頭 

 

 

 

（別資料をもとに説明） 

＜教職員の教育課程の自己評価について＞ 

【項目１～７】 

・１時間の授業の中で、毎時間めあてを意識して子ども自身が「何がわか



 

 

 

 

 

 

 

 

伊澤会長 

 

教頭 

校長 

 

教頭 

 

 

 

 

ったか、何ができるようになったか」を自覚できるような指導を目指して

いきたい。 

・Bが多かったのは「体を鍛えよう」。コロナ禍の中で、制限もあり指導

が難しかった面もあった。 

・校長の明確な経営方針の下、方向性がはっきりしており働きやすかった 

・学力テストの結果、１年生は全て全国平均を上回っている。２年は国語

は上回っており、算数は平均。３～６年は国語・算数とも全国平均並み。

学力向上急務だったが、平均的な力がついてきた。 

・最後の鼓笛引継式だったので、ケーブルテレビを呼んでできればよかっ

たが、コロナの影響で仕方なかったか。 

・来年度は最後なので市音楽祭に鼓笛の演奏での参加を考えている。 

・広報活動は必要。来年度検討して声かけていきたい。 

【項目８～１４】 

・家庭での読書の充実は課題。今後も啓発活動を行っていきたい。 

・来年度、一人一台タブレットの使用ができる予定。情報モラルの指導も

家庭と連携しながら進めていく。 

・環境教育では栽培活動、掲示物の充実図っている。 

・保護者のアンケートから、子どもの将来の夢について話があまりできて



 

 

いない様子だが、キャリアパスポートというものを利用し家庭ともつなが

れるような取組を今後も進めていく。 

上野推進員 

 

校長 

上野推進員 

 

 

教頭  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・図書館教育、学校で必ず週２回の活用を進めているのは大事なことだし

素晴らしい。続けてほしい。 

・自発的な読書を引き出すことは本当に難しい。 

・本好きな子がクローズアップされるような取組がよいのでは。「あ、本

好きな子っているんだな～」と子ども達同士が知るように。 

【項目１５～２１】 

・「生活のきまり」を下敷きに入れ、活用している。 

・人間関係の悩みで教室に入れない子が出た。受け入れ体制を万全にする

準備を整えていたが、小規模特認校制度で細谷小へ転校し、元気に生活で

きている。 

・体重が増えている児童へのヘルスアップ作戦も保護者と協力して実施し

ている。 

・安全指導では、保護者やボランティアの協力で登校を見守ってくださり

交通事故もなく過ごせている。 

・地域連携推進では、学校支援ボランティアに入っていただくことができ

ない状況だったのが残念だった。 



 

 

 

 

教頭 

校長 

伊澤会長 

校長 

 

 

小室委員 

 

 

 

 

上野推進員 

 

 

・金銭面や文書管理は適切に行えている。 

＜アンケート結果について＞ 

・保護者、児童、教職員に同じ項目でとったもの。分析結果は資料の通り 

・学校運営協議会の委員の皆様から質問や感想等ご意見を。 

・コロナ禍で体力の低下等あるのか？ 

・体力テストも実施できなかったので、経年変化等は見られない。 

ただ、本校の投力の低下の問題はあるが、本校はドッチボールがさかん。

遊びの中で投力もついていく。 

・校長先生は東門、教頭先生は西門に立たれて毎日迎えてくださる。とて

も素晴らしいことだと思う。子ども達にとってはとても温かく安心感もも

てるしありがたいことと思う。大変だと思うが是非続けていただけるとあ

りがたい。 

・校長先生の的確な指示や率先した行動が先生方の安心感につながり、そ

れが子ども達への指導へも生き、良いサイクルができているのだろう。 

 

 ②来年度に向けて 

校長 

 

・閉校を迎える来年度は、イベントも計画している。特に夏祭り。 

花火も上げる予定。 



教頭    

 

校長 

 

 

伊澤会長 

 

校長 

・東側の畑のあぜ道で打ち上げ予定。畑の持ち主に許可を取る。ビニール

ハウスだけ心配 

・４月からカウントダウンボードで日々かみしめながら生活できるように

していく。一つ一つの行事が全て「最後の…」となる。思い出づくりを計

画的に行っていく。 

・何かやることがあれば言っていただければお手伝いしたい。 

宿泊というイベントは？コロナで無理か？ 

・残念ながらこの状況ではできない。 

（２）その他 

伊澤会長 

上野推進員 

伊澤会長 

上野推進員 

校長 

上 

野推進員 

 

・スクールバスの運用は、コロナの対応等どうなのか 

・ピストン運行もあるので消毒等実施しないと。対応を考えている。 

・公民館前の道を横切るときが危ない。 

・駐在所への協力依頼も行っていく予定。 

・スクールバスの運用に伴い信号機等の必要性を訴える声が出てくるだろ

う。 

・既に複数の声がある。それらへの対応も進めていく予定。 

 

６ 閉会 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

学校運営協議会 関係者評価             

 

  記録日 （ ２月 ２６日 ）            ５名回答 

 

                

１ 学校経営計画に基づき学校が運営されているか。 

  ～人とつながり、ふるさととつながり、未来とつながる～ 

  

（１）主体的に学習に取り組み学び合う態度の育成が見られるか。 

  【 ねらいの明確化 まとめ・振り返りの工夫 授業改善に生かす評価 】 

 A よい ５ B ややよい   C あまりよくない   D よくない 

 

 （２）特別支援教育の充実が図られているか。 

     【 児童理解と適切な支援 家庭や地域への啓発 】 

 A よい ５  B ややよい   C あまりよくない   D よくない 

 

 （３）基本的な生活習慣の確立が図られているか。 

   【 あいさつ 返事 靴そろえ 姿勢 無言清掃 】 

A よい ３  B ややよい ２  C あまりよくない  D よくない 

 

 

２ 小中一貫教育は計画的に進んでいるか 

 A よい ４  B ややよい １  C あまりよくない  D よくない 

 

 

３ 地域とともにある学校の推進が図られているか。 

   【 学校運営協議会・後援会・地域との連携  地域ボランティアの活用】 

 A よい ４  B ややよい １   C あまりよくない D よくない 

 

 

４ 校舎内外の施設・設備の安全状況はどうか 

 A よい ５   B ややよい   C あまりよくない  D よくない 

                                                                        

 

 



 

５ その他、良い点、改善すべき点など、お気づきのことがあればお書きくださ

い。 

 ・小中一貫校となったときの学校運営協議会のＰＴＡ代表を各校区毎に 

２名体制がよいと思う。１～５年から１名  ６～９年から１名 

 ・コロナ禍の中で様々な活動に制約があり大変だったと思うが、感染予防 

対策を取りながら、工夫を凝らし実施できたことは素晴らしいことだと思う。 

・授業を参観させていただき、子どもたちの成長を見ることができた。 

そんな中で姿勢の悪い子が何人かいたのが気になった。 

・しっかりと感染拡大予防対策がとられていてとても安心して学べると 

感じた。 

・コロナ禍で我慢することが多いが、子どもたちが笑顔で学校生活が送れる 

ようにもっと地域を巻き込んで協力し合えれば良いと思う。 

・いつもきめ細やかなご指導ありがたく思う。 

・少しずつ学力も付いてきている。 

・鼓笛隊、読書活動など児童の活動の様子を積極的に PR してほしい。 

・児童保護者アンケートや教職員の自己評価等から、今年度の吉田東小学校の

教職員の皆様が、昨年度の反省をもとに、推進・改善に取り組み、明確な目標

に向かい一丸となって取り組んだことがよく分かる。このよい流れを更に進め

ていくことを望む。 

 

 

 


